## Jubiläum der TAGEO – 60 Jahre Engagement für die Elternbildung im Kanton Thurgau

Am Mittwoch, 7. November, lud die TAGEO zum Jubiläumsanlass nach Weinfelden ein. Mit einem spannenden Austauschtreffen zum Thema «Elternbildung heute – die Rolle der Politik» würdigte sie die Anstrengungen vieler engagierter Personen, die sich über Jahre für die Entwicklung und Förderung der Elternbildung im Kanton Thurgau ehrenamtlich eingesetzt haben.

## Susanna Fink, Geschäftsstellenleiterin TAGEO

Frau Pfarrer Gutscher und Herr Fritz Wartenweiler bildeten 1958 die «Arbeitsgemeinschaft für Elternbildung» und legten somit den Grundstein für die heutige TAGEO. Sie führten als Erwachsenenbildner an den Wochenenden Elternkurse in Frauenfeld, später auch Arbon, Romanshorn und Bischofszell durch. Pro Jahr organisierten sie zwei Kantonaltagungen und sensibilisierten so verschiedene Gruppierungen für den Bedarf und die Notwendigkeit eines Elternbildungsangebots im Kanton Thurgau.

Die Ziele der ursprünglichen Arbeitsgemeinschaft, Aufbau und Verbreitung der Elternbildungsangebote im Kanton Thurgau und die Unterstützung zur Erreichbarkeit der Eltern mit Elternbildung, haben sich über all die Jahre nicht wesentlich verändert, in der Umsetzung konnten jedoch immer neue Wege eingeschlagen werden. Wesentliche Schritte in der Entwicklung der TAGEO waren 1984 die Gründung eines Vereins mit Elternorganisationen als Mitglieder, 2006 die Herausgabe eines gedruckten Elternbildungskalenders mit der Unterstützung des Amts für Volksschule und 2010 der Erhalt eines Leistungsauftrages im Rahmen des ersten Konzepts für koordiniertes Vorgehen in der Kinder-, Jugend- und Familienpolitik des Kantons Thurgau. Die an die Leistungsvereinbarung geknüpfte finanzielle Unterstützung und Stabilität ermöglichte der TAGEO eine Fachperson anzustellen und eine offizielle Geschäftsstelle aufzubauen. Über die letzten acht Jahre entwickelte sich die TAGEO zum Blickpunkt für Elternbildung im Kanton Thurgau und ist in der Öffentlichkeit und bei Eltern vor allem mit der Herausgabe des Elternbildungskalenders und der Durchführung der ELBI-EXPO, Erlebnis- & Bildungsmesse für die ganz Familie, sichtbar geworden. Ausserdem steht sie Elternorganisationen und Schulen beratend zur Durchführung von Elternbildungsanlässen zur Verfügung. Sie ist weitreichend vernetzt und



Jasmin Gonzenbach und Pascal Mächler, KJF, Diana Bühler und Susanna Fink, TAGEO, Paul Roth, DEK

als Themenfeld und im Massnahmenplan der Familienpolitik und im Konzept «Frühe Förderung» des Kantons Thurgau verankert.

Trotz erfolgreicher Arbeit in der Elternbildung im Kanton Thurgau ist noch kein Ende für weitere Bestrebungen in Sicht. Familien sind mit ihren Kindern und in ihrer Aufgabe als Erziehende dem ständigen Wandel unserer Gesellschaft ausgesetzt und somit laufend mit neuen Herausforderungen in unterschiedlichster Ausprägung konfrontiert. Viele Elterngruppen sind noch nicht erreicht oder erachten Elternbildung als etwas, das nur die Elternnötig haben, welche Probleme in der Familie haben. Die TAGEO wird sich auch in den kommenden Jahren weiter dafür einsetzen, dass alle Eltern Recht auf Bildung haben und Elternbildung zur Bewältigung des Familienalltags selbstverständlich dazugehört, denn «Eltern sein, ist der wichtigste Beruf der Welt ...» (Marshall B. Rosenberg). Sie wird weiter bestrebt sein, die Familien und die Gesellschaft dafür zu sensibilisieren und das Angebot zeit- und bedarfsgerecht den Eltern zugänglich zu machen.